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La Pista di Zafferana 

Post pausa, i nostri atleti hanno ripreso ad allenarsi, cercando di dare il meglio, negli allenamenti
come nelle gare. Tuttavia, allenarsi nella Pista di Zafferana non è il massimo. Vecchia di ben oltre
20 anni, priva quasi del tutto del manto di tartan, indurita, crepata dagli agenti atmosferici e con
pezzi di Pista spazzati via dalle infiltrazioni piovane, necessita urgentemente di manutenzione. 

Le nostre tante segnalazioni alle precedenti amministrazioni, supportate anche da vari preventivi
e relazioni tecniche corredate da foto, sono cadute purtroppo nel vuoto, forse anche a causa di
una storica aberrazione dettata forse da ignoranza sportiva, che vede la Pista utilizzata come
parco pubblico o di supporto logistico per la manutenzione del campo di calcio. Il campo di calcio
in erba, invece, é ben tenuto, lasciando questo intravedere il disinteresse mostrato dai politici di
turno allo sport dell’Atletica Leggera. 

Ci piace ricordare che Pista significa Corsie, metrica, Strisce Colorate e marker Specifici, Pedane
di Salti e Lanci, tutti  elementi che per gli  atleti e la disciplina dell'Atletica Leggera, hanno un
significato  ben  preciso,  sono  necessari  per  allenarsi  e  per  la  competizione  e  vanno
periodicamente revisionati. Purtroppo, coloro poco avvezzi allo Sport dell’Atletica Leggera, non
tutti si rendono conto che non basta che la pista ci sia, ma deve essere anche di buona qualità.
Ben lo  sanno  i  nostri  atleti  che,  laddove  possono,  cercano  di  ricorrere  ad  accorgimenti  per
salvaguardare tendiniti e altri infortuni di natura muscolare.

Gli utenti occasionali o sistematici che vengono in pista per fare la sgambatina per tenersi in
forma,  sono  ovviamente  benvenuti.  Tuttavia,  la  maggior  parte  di  loro,  lasciati  liberi  di
interpretare la Pista come elemento generico di svago, ne ignorano il significato, anche a causa di
una gestione degli ingressi che ad oggi non consente una erogazione razionale e virtuosa dei
servizi  che  l'infrastruttura  potrebbe  invece  offrire  a  tutti  gli  utenti,  siano  essi  occasionali,
amatoriali o atleti Federali come nel nostro caso. 

Sia chiaro, il problema della brutta qualità della Pista non é l’utente che sfrutta la pista per fare
jogging, anche se la presenza di utenti occasionali in pista comporta agli atleti il dover districarsi
in allenamento nelle corsie per evitare piccoli spiacevoli incidenti. Piuttosto, è la conseguenza di
un andazzo gestionale dell’amministrazione che non ha interesse a offrire a tutte le proprie realtà
sportive, le stesse opportunità. E chi sa di essere atleta Federale regolarmente tesserato, sente
anche l’animo sportivo mortificato per dover spiegare all’utente occasionale di  jogging che la
Pista sta all’Atletica Leggera come il campo sta al Calcio, come la racchetta sta al Tennis, senza
contare che poi taluni individui più facinorosi, rari ma ci sono, abituati a scorrazzare in Pista, sono
poco restii ad accogliere gli inviti degli atleti di spostarsi verso le corsie più esterne e talvolta,
come successo qualche volta in passato, ti  minacciano di  riferire all’amministrazione che non
sono liberi di correre in pista. Il paradosso! 

Cionondimeno, la nostra Associazione Sportiva sta cercando di continuare a collaborare con tutti i
livelli dell'amministrazione, dal Custode, con il quale condivide le varie problematiche strutturali
dell’infrastruttura, piccoli lavori di manutenzione e un minimo di presenza e vigilanza della Pista,
sino al primo cittadino, purtroppo con scarso esito con questa ultima figura, almeno rispetto alle
passate amministrazioni. 

Pochi  infatti  sanno che la  pista  è  stata  omologata  a livello  Federale  per  il  Settore  Giovanile

 



dell’Atletica Leggera dalla nostra ASD, che le luci del campo oggi si possono parzializzare negli
allenamenti invernali di calcio con grande risparmio per le casse dell'amministrazione grazie alle
nostre segnalazioni, che la pulizia della pedane dei lanci e dei salti sono curate dalla nostra ASD,
che la nostra stessa ASD si occupa periodicamente di un minimo di pulizia di talune aree del
campo, occasionalmente anche dei Servizi Igienici. Senza contare che la nostra presenza, oltre a
offrire a giovani e meno giovani della Comunità di Zafferana Etnea e dei paesi limitrofi, un'attività
ad alto contenuto tecnico, sportivo e formativo, con la possibilità di fare uno Sport sano e anche
l'opportunità di preparsi atleticamente per le prove fisiche richieste nei servizi civili  e militari,
grazie  alla  Regina degli  Sport,  l’Atletica  Leggera,  il  cui  significato  di  Regina  purtroppo  viene
tradito dalla scarsa attenzione mostrata da tante figure locali ed esterne.

Anche altri atleti locali e/o di ASD limitrofe, sfruttando furbescamente il nostro operato finalizzato
alla promozione dell'Atletica e di  altre iniziative sportive, camuffandosi  in utenti  occasionali  e
incontrollati dall'amministrazione, vengono indisturbati ad allenarsi in Pista, talvolta anche con un
pizzico  di  arroganza,  di  taluni  Zafferanesi  e non,  intrinseca  al  fatto  di  indossare una maglia
diversa  dalla  nostra  e  quindi  irriconoscenti  del  nostro  operato,  operato  che  grazie  alle  200
presenze all’anno in Pista da 10 anni, cerca di tutelare quel poco che ancora la Pista può offrire. E
magari vaglielo poi a spiegare che una pedana dei salti oggi la si può ancora utilizzare, perché c'è
l’Atletica Zafferana che cerca di tenerla efficiente. 

Ad oggi, non è bastata neanche la partecipazione di nostri atleti a vari Campionati ITALIANI di
Atletica,  nel  corso  degli  anni,  con i  colori  locali  della  nostra  Associazione  Sportiva,  che  può
vantare  oltre  150 Titoli  Provinciali,  oltre  60 Titoli  Regionali,  2  volte  Vice  Campioni  ITALIANI
individuali  nella  marcia,  varie  volte  entro  i  primi  10  individuali  di  Podi  Nazionali  in  diverse
specialità dell’Atletica, la partecipazione a oltre 50 Campionati ITALIANI, oltre 1200 gare/atleti
individuali, 2 Record Siciliani, con oltre 100 atleti a vario titolo che hanno indossato la nostra
maglia, per scuotere l'amministrazione e i vari assessori allo sport che si sono succeduti negli
anni e ottenere il supporto che meritiamo e soprattutto per gestire una locazione incantevole
come  quella  di  Zafferana  che  potrebbe  offrire  a  tutti,  atleti  locali,  esterni,  pubblico  e
simpatizzanti, il proprio meritato spazio, in maniera oculata ed efficiente. 

Assicurato un vistoso manto erboso del campo di calcio, ben tenuto e il cui verde offusca le brutte
condizioni  della  pista,  per  l’amministrazione  significa  aver  finito  il  compitino,  ignorando altre
possibili potenziali iniziative, persino quelle della nostra virtuosa ASD che conta di tanti tesserati
e che sta portando risultati anche di livello nazionale, anche con atleti Zafferanesi, risultati che
potrebbero essere ancora migliori, se solo potessimo contare su una Pista efficiente e corredata
di  servizi  e  attrezzature  adeguate.  I  risultati  Federali  ottenuti  mostrano  oggettivamente  che
siamo una delle migliori realtà Isolane di Atletica Leggera.

Abbiamo realizzato in passato un paio di manifestazioni di Atletica su pista a nostro carico e tante
se ne potrebbero ancora organizzare, se solo la Pista venisse ristrutturata, accendendo un circolo
virtuoso  che  attirerebbe  anche  altri  attori  Federali  e  altre  realtà  sportive  regionali,  che
porterebbero a Zafferana una sana economia, a vantaggio della stessa infrastruttura e di tutta la
comunità.  Oggi  lo  stato  della  Pista  purtroppo  non  consente  più  di  organizzare  alcuna
manifestazione Federale, troppo malridotta per pensare di inscenarvi cose importanti, se non che
qualche piccola iniziativa riservata a utenti locali.

Al contrario, secondo indiscrezioni lasciate trapelare dal nuovo e giovane assessore allo sport,
stranamente  comunicateci  frettolosamente  prima  ancora  che  l’assessore  stesso  prendesse
contezza di chi siamo e cosa facciamo, con toni, modi e contenuti che avrebbero irritato persino il
più tollerante essere umano, lasciano intendere invece che la nostra ASD dovrebbe contribuire a

 



foraggiare le casse dell'amministrazione, magari perché utilizziamo qualche metro quadro di un
magazzino abbandonato e che abbiamo provveduto a ripristinare a nostro carico, per contenere i
necessari  attrezzi  per  svolgere  attività  a  favore  degli  atleti.  Ricordiamo a  tal  proposito  che,
seppure gli attrezzi sono di esclusiva proprietà della nostra ASD, sono a disposizione dell'utenza
che  ne  fa  richiesta,  cosi  come  i  servizi  Sportivi  che  la  nostra  ASD  offre  direttamente  e
indirettamente ai giovani e ai cittadini di Zafferana.

Certamente siamo ben lieti di contribuire a migliorare l'utenza in Pista e in campo, anzi, siamo
proprio noi che segnaliamo da tempo questo, vedi gestione defibrillatore per esempio, la gestione
degli ingressi e le zone della Pista ch necessitano attenzione. Siamo stati sempre disponibili a
riconoscere all'amministrazione un minimo di contributo extra, oltre quello che già sborsiamo
ogni anno a livello Federale per l’affiliazione e la manutenzione attrezzi e la pulizia delle pedane,
per  mantenere  in  vita  la  nostra  Associazione  Sportiva,  allo  scopo  di  poter  dare  e  ricevere
dall’amministrazione  stessa  dei  servizi  su  misura  e  in  maniera  oculata,  fondati  su  parametri
commisurati al contesto Sportivo e Sociale da noi svolto e non, da canoni dettati da regolamenti
obsoleti  o  da  funzionari  dell'amministrazione  che operano dietro  una scrivania  e  che  magari
inconsapevolmente non conoscono la nostra realtà e il nostro reale impegno Sportivo agonistico e
in Pista. 

A dire il vero, quanto avremmo apprezzato se, post elezioni, la nuova amministrazione ci avesse
spontaneamente invitato al comune per presentare la nostra ASD e la nostra realtà, proprio come
facciamo noi quando organizziamo anche piccole attività sportive o ricreative extra a favore dei
nostri atleti, rendendo partecipe l'amministrazione, a partire sempre dal primo cittadino. Anche
delle semplici pacche sulle spalle, specie per i nostri giovani atleti che sanno di praticare uno
Sport duro e completo,  che operano in sordina dietro le quinte  di  uno scenario sportivo che
meriterebbe invece altri lidi, sarebbero state segno di riconoscimento ad una realtà Sportiva che
ha fatto echeggiare il  nome di Atletica Zafferana in tantissimi podi Nazionali  e Interregionali.
Basti pensare che la nostra ASD partecipa su tutto il territorio ad eventi Provinciali, Regionali e
Nazionali,  disputando mediamente  ogni  anno oltre  150 gare/atleti  e  partecipando a oltre  30
manifestazioni  di  Altetica  Leggera,  senza  uno  stralcio  di  sponsorizzazione  e  senza  supporto
alcuno. Provate ad immaginare quanto costa una trasferta per ogni atleta!

Ci piacerebbe assai che questa nuova amministrazione fosse più presente con la nostra realtà,
così  come  lo  è  stata  “puntualmente”  pre  elezioni,  elezioni  che  abbiamo  seguito  con  tanto
interesse,  sportivamente  parlando,  sperando di  poter contribuire  ad arricchire  la  comunità  di
Zafferana con un altro  tassello  sportivo virtuoso,  che ci  pregiamo di  dire,  si  chiama Atletica
Leggera.

Confidiamo tuttavia che le cose possano migliorare, sempre, c'è spazio per tutti per farlo. Lo
scopo di questo lungo ma necessario post, va proprio in questa direzione.

Ad Maiora

 


